

# femenino una mujer

## La sor Teresa de los Andes hacia una santa chilena



CECILIO JUÁREZ. La religiosa frente a una yacente de su edad.

En noviembre serán presentados todos sus antecedentes en el tribunal de la santa sede. Este resolverá sobre su beatificación.

Cerca del mediodía el apurovato atómicos con la alcohólica de devotos, la mayoría vive de otros lugares. Se agrupan, porque viven felices, acacias o alfileres. Desde temprano, cuando se abre, se portan de la iglesia, hay quienes esperan rezar para cumplir sus mandatos, pedir que les ayuden a solucionar sus males, sus problemas.

Y esas sales de personas que a diario llegan a la ciudad, acuden al Monasterio de las Carmelitas Descalzas, en la Avenida Sarmiento, lo de mayor tamaño de vehículos de Los Andes. Les lleva un año en el traslado a Sor Teresa de Los Andes, o Juana Fernández Salas, conventista nacida en sur de Santiago, el 17 de abril de 1918, a la edad de 55 años.

"Mi misión es atender al público que viene a pedir ayuda a Sor Teresa o bien a darle las gracias por los favores ya otorgados. Es algo sencillísimo, realista. Pienso que tenemos un cambio aliterio de tanta ayuda y de tanta protección, la gente le ha comprendido, y nada le detiene". Es la primera que responde la secretaria del Convento que pide no dar su nombre, "porque ella es invisible". Nos reúne en la Portería del Monasterio de las Carmelitas.

"Cuando el escribano de venir hasta aquí he sido grande, dicen: 'con sacramento tiene que ser'. Sor Teresa nos enseñó y aprendimos nosotros que cumplir. A cada momento se que decir: venga porque Sor Teresa me enseñó en todo lo que le pide". Conversación íntima, se anticipa a la pregunta y responde con frases.

"Tiene una impresión muy optimista".  
—¿Desde que estás en este cargo se agranda a parecer mejor las vidas de los socios. A veces uno ha creído al leerlas que hay exageración en el relato de sus favores. Ahora comprendo de que no hay exageración en ellas.  
—«Cero que habrá luego a los alfileres».

—No hay ninguna materia oficial a este respecto, pero hay un hecho muy antiguo: lo vas del pueblo en la vía de Fija, Sor Teresa es muy popular, parece que le inclinan a mostrarle, y es muy rápida para favorecerlos. Se figura confluencia en su gracia al oración del pueblo creyente.

—¿Los favores quedan consignados en algún registro?  
—Sí, y la persona que declararon, pone su firma. Vienen en el libro número 11, y son libros de los volúmenes, como se. Es mucho, porque solamente hace cuatro años que se



VIVIO ENCLAUSTRAMA un año en el Convento de las Carmelitas Descalzas.



LA UN TINA va que sus ape de colita.

abrió su templo al pueblo. —Sencillamente casi todos los pedidos son de salud.

—La mejor parte, pero hay habida para todos los problemas.

—¿Las personas murieron con las que más vienen?  
—No, más bien muchas de familia. También mucha juventud. A veces están rezando frente a la tumba misma y vienen entre devotos y velas altas.

EN EL LIBRO NÚMERO 1.

Haber los miles de alfileres a favoros concedidos a sus devotos por Sor Teresa de Los Andes, relato uno que refleja el verdadero fervor con que la gente acude al Convento a pagar sus mandatos.

—Podría dar a conocer algún favor notable de Sor Teresa?

—«Claro, hay varios, pero los contamos en el libro número cinco... Hay un suceso que me gusta mucho porque favoreció a

rasgos de su personalidad  
Juanita Fernández Salas, Sor Teresa, nació en Santiago de Chile el 17 de julio del año 1918. Hija de un hogar muy cristiano, su padre fue don Miguel Fernández Jaramena y su madre, doña Lucía Solar Aravena y era la quinta de sus hermanos. Desde niña mostró sobresalientes condiciones de la oratoria y siendo muy hermosa, tuvo además un corazón piadoso. En sus estudios bilingües logró los primeros lugares en todos los asignaturas, practicó el equitativo trabajo en todo instante de hacer el bien, cuidar a los enfermos y envagar los niños a las más necesidades.  
En los meses de su vida estudió su vida, sus milagros y que lo conocieron, se fue: "En año había un traslado de cielo en el año de sus hermanos que y una acorta de dogal. Hacía mucho contentamente la belleza de su dulce y placido semblante".  
A los 15 años hizo votos de virginidad y entró por Dios a la vida del convento, entró al Monasterio de las Carmelitas Descalzas de Los Andes, en donde realizó su ideal de "vivir oculto en Dios con Jesucristo". Hizo, predicho su muerte muy joven y en su corta permanencia en el convento dejó lo bello imborrable de su personalidad, de su capacidad filosófica y literaria, reflejadas en numerosos escritos.  
Sor Teresa murió a los 55 años, víctima de un infarto. Actualmente sus restos se encuentran sepultados en el coro del Convento de las Carmelitas Descalzas de Los Andes, y dignamente el culto de personas acaudaladas lo reza (dilatando unos 12 metros de su tumba) para rendirle tributo.

de Anzoátegui, monasterio Francisco de Borja Valdivia, en la zona de Anzoátegui, con todo el material que será procesado en el templo de la Santa Sede. Con motivo de la beatificación de Sor Teresa de Los Andes, señala la Inverdad María Superior del Convento Las Carmelitas Descalzas, Sor Carmen Noriega.  
La religiosa tiene lugar en el Monasterio del Convento, un recinto que divide el acceso hacia el interior, separado por una rejilla con una oficina de cobro más cerca, se escuchan las voces de la Superiora y de su acompañante, para sus visitas y el interior donde ellas no se ven. Nunca puede entrar al lugar de su vivienda. Y cuando viene solamente para los electores que nunca van cubiertos. En uno de los privilegios de sus votos cuando ingresó al Convento.  
"Es preciso ser largo, sería difícil poder explicar en que forma será resuelto por la Santa Sede, en todo caso pienso que no podrá ocurrir en lo que resta del año", agrega Sor Carmen Margueta.

# Hacia una santa chilena. [artículo]

## Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Hacia una santa chilena. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa